

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUTS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. Les *parts de discontinuation* doit être donné par écrit, au Bureau du couraigué, un mois avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la *Gazette* au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc. .... 3 centins par ligne  
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

M. J. B. Rolland & Fils, Libraires à Montréal  
Et J. A. Longhain, libraire à St. Roch de Québec  
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }  
\$1 PAR AN }

## SOMMAIRE.

*Revue de la semaine:* Fête patronale de notre Très Saint Père le Pape Léon XIII.—La charité du Souverain Pontife Léon XIII.—Saint Pierre et Garibaldi.

*Causerie Agricole:* Comptabilité agricole.

*Correspondances:* L'étable à Giguères et le noyer noir, H. G. Joly.—Exhibition agricole et industrielle de la société d'agriculture du comté de Témiscouata, Charles-A. Gauvreau.

*Choses et autres:* L'eau dans le cas d'incendie à Québec.—Cercle agricole à St-Côme, comté de Beauce.—Compagnie manufacturière à Fraserville.—*Le Saguenay*, journal publié à Chicoutimi.—Le fromage fabriqué en automne.—Les moutons canadiens sur les marchés de Liverpool; où se procurer des moutons de race améliorée?

*Recettes:* Moyen de conserver les pommes de terre au-delà d'une année.—Moyen d'empêcher la germination des pommes de terre.

*Missions de l'Afrique Centrale.*—Nous imprimons actuellement une petite brochure contenant une courte notice sur le R. Père Arthur Boucard, prêtre canadien, missionnaire de l'Afrique Centrale, et un précis historique de cette mission. Les détails qui s'y trouvent ont déjà été publiés dans l'*Opinion Publique* de Montréal le 21 août de cette année, et comme ils ont paru exciter un vif intérêt, on a cru utile de les reproduire sous cette forme afin de les rendre accessibles à tout le monde.

Cette brochure sera mise en vente dès jeudi prochain, au profit de la mission de l'Afrique Centrale, au prix de 5 centins. Nous l'expédierons par la poste, à ceux qui nous enverront 6 centins.

Nous ne doutons pas que cette brochure ne soit accueillie avec le plus grand empressement. Car, outre qu'elle offre une lecture d'un intérêt tout particulier, elle fait connaître les avantages spirituels attachés à cette œuvre auxquels peuvent avoir part tous ceux qui y contribueront par leurs prières et leurs aumônes.

Comme nous imprimons plusieurs milliers de cette brochure, la publication de la *Gazette des Campagnes* est en retard cette semaine comme elle le sera la semaine prochaine. On nous pardonnera ce retard en vue d'une bonne œuvre à accomplir.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Fête patronale de Notre Très Saint Père le Pape Léon XIII.*—Nous lisons dans le *Journal de Rome* du 20 août dernier :

Le monde catholique célèbre, aujourd'hui, la fête de Notre Très Saint Père le Pape.

Ce qui domine dans le cœur de ses enfants, c'est la profonde reconnaissance pour cette inébranlable constance, cette sérénité d'âme et cette direction si sage et si éclairée de l'Eglise, malgré les douleurs et les angoisses dont on a abrouvé sans cesse la grande âme du Pontife. Le courage de Léon XIII semble croître avec les difficultés de la situation où une politique coupable a placé la Papauté.

Rien n'est plus grand ni plus digne d'admiration que ce spectacle de la grandeur morale au moment où la force matérielle célèbre ses meilleurs triomphes. Le rôle de la Papauté grandit à vue d'œil et, quel que soit l'aveuglement de certains esprits, le Pontife domine l'univers du prestige de son nom et de l'autorité de sa puissante parole.

Certes, le monde catholique est plus que jamais pénétré d'amour et de gratitude filiale pour Léon XIII, qui a, selon le beau mot de Bossuet, ce "je ne sais quoi d'achevé que le malheur ajoute à la vertu."

Aux catholiques italiens et à ceux du monde entier de compenser les outrages et les insultes de la révolution par un redoublement de respect, de dévouement et d'affection envers le Pontife, et de montrer ainsi que les attaques et les persécutions de ses ennemis ne font que renfermer les liens qui les unissent au suprême Pasteur de leurs âmes!

En ce jour, où les bénédictions de S. Joachim descendant sur notre Pontife, nous n'avons qu'un vœu : que la grande mission d'apaisement et de régénération entreprise par Léon XIII s'achève heureusement, pour l'intérêt suprême des âmes et le bien de la société moderne.